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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Huck, Brian     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Dr. Both, Barbara     
Coppess, Viviane     
Hoffmann, Jürgen     
Mende-Daum, Ilona     
Schilling, Lothar     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hingst, Waltraud     
Kürsten, Elvira     
Dr. Miederer, Matthias     
Okurdil, Sanem     
Scherzer, Michael     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Egler, Nora     
Gerster, Thomas     
Jaensch, Ruth     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anfragen 
 
1. Neufassung Plakatierungsrichtlinie (SPD, Grüne) 
 
2. WC Münsterplatz (CDU) 
 
3. Bauarbeiten Eisgrubweg (CDU) 
 
4. Holzstraße Parkplätze für E-Autos (CDU) 
 
5. AK City (Grüne) 
 
6. Planstellen Verkehrsüberwachungsamt (Grüne) 
 
7. Mehr Mittel für Spielplätze (SPD, Grüne) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 8.1. Maßnahmen der Stadtbildpflege 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Kaisertor (SPD) 
 9.2. Archäologische Grabungen Kurfürstliches Schloss (SPD) 
 9.3. Zukunft Gutenberg-Museum (SPD) 
 9.4. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0680/2018, SPD 
 9.5. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1569/2017, Grüne 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zum Antrag 0676/2018 SPD, BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
11. Beschlussvorlagen 
 11.1. Städtischer Kinderhort Freiligrathstraße; bauliche Erweiterung der Einrichtung, 

Umstrukturierung des Betreuungsangebotes sowie zeitweise Unterbringung der 
Gruppen in einer Interims-Kita am Rodelberg und in einem Interims-Hort 

 11.2. Satzung über die Gestaltung baulicher Anlagen, Werbeanlagen und 
Warenautomaten im Bereich südlich der Ludwigsstraße (A 273 S) 

 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Besprechung Kupferberg-Terrasse 
 12.2. Stele Sinti und Roma 
 
13. Stadtteilmittel 
 
 



   4 

 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
 
 
Punkt 1 Neufassung Plakatierungsrichtlinie (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0931/2018 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das Dezernat III die Antwort nachreichen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
 
Punkt 2 WC Münsterplatz (CDU) 

Vorlage: 0938/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 3 Bauarbeiten Eisgrubweg (CDU) 

Vorlage: 0939/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Holzstraße Parkplätze für E-Autos (CDU) 

Vorlage: 0940/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 30.05.18.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 AK City (Grüne) 

Vorlage: 0941/2018 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das Dezernat III die Antwort nachreichen wird.  
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Punkt 6 Planstellen Verkehrsüberwachungsamt (Grüne) 

Vorlage: 0942/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 29.05.18. 
 
Frau Coppess stellt folgende Zusatzfragen: 
 

 Mit welch größerem Personaleinsatz wird an public-viewing-Abenden in welchen 
Straßen kontrolliert? 

 Wie groß ist die Differenz hierbei zu normalen Einsatzabenden? 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mehr Mittel für Spielplätze (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0954/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 28.05.18. 
 
Herr Behringer fragt nach den konkreten denkmalschutzrechtlichen Gründen, die dagegen 
sprechen und wie sich diese mit den IEK-Überlegungen nach einer Hotelansiedlung vertragen 
hätten. 
 
Herr Hoffmann betont, dass nicht nach Spielzimmern im Allianzhaus gefragt wurde, sondern, 
wo im Freien Spielflächen den dort wohnenden Kindern zur Verfügung stehen bzw. eingerichtet 
werden können.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Maßnahmen der Stadtbildpflege 
 
Frau Real fragt, ob folgende Maßnahmen, die mit wenig Mitteln das Stadtbild verschönern 
können, umgesetzt werden können: 
 

 Um Trampelpfade und Zerstörung zu verhindern, könnten zwischen den Rosen Lavendel 
in den Beeten vor der Rathaus-Tiefgarage/Rheinstraße gesetzt werden. 

 Am Fischtorplatz könnten die Hainbuchenhecken durch Nachpflanzung aufgewertet 
werden. 
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 In der Schlossergasse/hinter der FH könnten zwei seit langem leere Baumscheiben 
bepflanzt werden. 

  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 9.1 Kaisertor (SPD) 

hier: Verbesserung der Umgebung 
Vorlage: 0678/2018 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 24.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 9.2 Archäologische Grabungen Kurfürstliches Schloss (SPD) 

Vorlage: 0679/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 9.3 Zukunft Gutenberg-Museum (SPD) 

Vorlage: 0686/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 9.4 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0680/2018, SPD 

hier: Eisgrubschule 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates IV vom 09.05.18.  
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Punkt 9.5 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1569/2017, Grüne 

hier: TdE; Reinigungsarbeiten 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates VI vom 17.05.18. 
 
Frau Ammann kritisiert die Antwort zu Frage 8 als nicht korrekt. Viele Tags bestehen leider seit 
Wochen, als Beispiel sei der Frankfurter Hof genannt. Gilt das GWM-Verfahren auch für 
Wohnbau-Liegenschaften? 
 
Sie bittet, die noch offene Frage 1 vom zuständigen Dezernat beantworten zu lassen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zum Antrag 0676/2018 SPD, BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
hier: Verleihung Mainzer Pfennig an Frau Heidrun Reiter 
Vorlage: 0921/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates I vom 18.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Umstrukturierung und Erweiterung des städtischen Kinderhortes 

Freiligrathstraße über einen Ersatzneubau/Anbau, Verlagerung von 
Hortplätzen sowie zeitweise Unterbringung in einer Interims-Kita Am 
Rodelberg 
Vorlage: 0835/2018 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu.. 
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Punkt 11.2 Satzung über die Gestaltung baulicher Anlagen, Werbeanlagen und 

Warenautomaten im Bereich südlich der Ludwigsstraße (A 273 S) 
hier: Satzungsbeschluss gemäß § 88 Abs. 1 und 2 LBauO Rheinland-Pfalz in  
         Verbindung mit § 24 GemO Rheinland-Pfalz 
Vorlage: 0925/2018 

 
Herr Behringer verweist auf Informationen, die auf www.mainz.de stehen und noch nicht 
aktualisiert sind. 
 
Weiterhin bittet er um Information darüber, ob und wann damit zu rechnen ist, dass Lücken in 
den Bereichen Große Langgasse, Schillerstraße/Münsterplatz, Am Brand und in der 
Holzhofstraße geschlossen werden. 
 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Besprechung Kupferberg-Terrasse 
 
Der Vorsitzende und Herr Hoffmann informieren die Mitglieder, die an dem Gespräch bei Frau 
BG Grosse nicht teilnehmen konnten, über den aktuellen Sachstand.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 12.2 Stele Sinti und Roma 
 
Herr Hoffmann informiert über einen vor-Ort-Termin mit Frau Cöster.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Es werden keine Beschlüsse gefasst, der Vorsitzende bittet aber darum, Verwendungs-
vorschläge bis zur Augustsitzung vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      

https://www.mainz.de/
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Ende der Sitzung: 19:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Brian Huck gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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